

EL HAMBRIENTO

Pedir es implorar
Recabemos por la acción

El Hambriento.

SALE CADA MES

PERIODICO ANTIPOLITICO, DEFENSOR DE LAS IDEAS LIBERTARIAS - CASILLA N. 391

Conferencia en Vitarte

Tal como lo habíamos anunciado en nuestro número anterior se llevó á cabo la conferencia de propaganda, el domingo 17 del presente los obreros de la fábrica de Tejidos de Vitarte que ya esperaban, fueran de Lima los compañeros nos recibieron en el andén de la Estación por el convoy 1, 1/2.

Una vez desembarcados nos instalamos en la carpa expreso, que tiene nuestros compañeros obreros donde celebran sus sesiones la nueva Sociedad de Resistencia cuyo nombre es *Unión Proletaria 18 de Diciembre*.

La Actuación.—El compañero Manuel C. Levano abrió la conferencia oral, con una hermosa disertación que se titula por tema *Después de la Huelga* expuso muchos razonamientos relacionados con todas las formas de huelgas practicadas ya sean vencedoras ó vencidas, que uno de los primeros tópicos como prosecución á los fines de toda huelga era no abandonar la lucha y como medida imprescindible la necesidad de la *Unión y la Solidaridad* gremial. El joven Cirilo Martín, improvisó el tema *Clericalismo y Militarismo*, en el desarrollo de su valiente peroración dijo que el tema de que él hablaba más bien era *Anticlericalismo y Antimilitarismo*, fué esa su mente; al dirigirle la palabra á los obreros de Vitarte, no dejase de comprender que *Las Patrias y Las Religiones*, no eran más que una de las tantas farsas de la Burguesía para tener exclavizados á los trabajadores, en provecho de su explotación y sus intereses, que el obrero despierto no debe comer, el muerdo tan tranquilamente al burgueses el Perú, ya es tiempo que el trabajador peruano despierte de su letargo de la esclavitud económica Social, y que conozca quienes son los brazos más fuertes sobre que descansa la burguesía actual que son los frailes y el ejército, los primeros son los pasasitos y vampiros del pueblo para embrutecer al obrero y los segundos son los eternos asesinos de sus propios hermanos del trabajo, porque cualquier día que dejen la librea del soldado ó gendarme tiene por fuerza que ir á la fábrica ó al taller á trabajar he allí como de verdugo se convierte en víctima defendiendo los intereses del Capital contra los desusados de su misma clase. El compañero Leopoldo E. Urmachia habló en seguida, leyendo el tema *Porque Luchamos* y dando por terminada la conferencia de propaganda.

El entusiasta joven Luis García, presidente de la nueva sociedad de Resistencia á nombre de *La Unión Proletaria 18 de Diciembre* dió las razones á los entusiastas propagandistas de Lima en concepto más ó menos dijo, esperamos nos-

otros los obreros de Vitarte que en cualquier momento ó emergencia de defender á nuestros hermanos obreros en huelgas ó en otras luchas sobre *Cuestión Social*, estaremos todos á vuestro lado queridos amigos y compañeros.

antes de terminar la actuación el compañero Levano y Urmachia habían manifestado que eran comisionados por el "Centro de Propaganda Libertaria" aparte el compañero Urmachia dió un saludo fraternal á nombre de las Redacciones de *Los Parias* y de *El Hambriento*, y terminada la conferencia se distribuyeron ejemplares de las dos redacciones nombradas; más folleto de propaganda cuyos nombres son *Insurrexit* y *Concurso Internacional*, ambos editados en el Habana, estuvieron presente varios miembros *Socialistas Revolucionarios*, *Antipatriotas* y *Antiparlamentarios* que forman parte del *Centro Socialista 1º de Mayo*.

El *Lunch*, preparado de antemano fué recibido con el beneplácito de todos, durante los honores del cóctulo, los entusiastas concurrentes de Lima como los de Vitarte compartían conversaciones todas que se relacionaban con los derechos del proletario, maxime cuando hablaban hombres de buena voluntad que llevaban la palabra de aliento allá donde los prejuicios del régimen actual es tan difícil el segregarlos por estar aún alimentados en el mismo ambiente, á cual más ó á cual menos, discutían asuntos sociales.

Una *Partida de Footh Ball*, terminado el *Lunch* los obreros de Vitarte organizaron una partida de *Footh Ball*, para distraer y agazajar á los visitantes de Lima, entre los compañeros que fuimos uno muy entusiasta llevó una bandera Roja que durante la conferencia sirvió de enseña de la Libertad.

La Redacción

Febrero, (Lima—Perú)

¡PROTESTEMOS!

Dreifus, la víctima elegida por la clerecía francesa, tuvo en el extranjero más defensores que en la Francia, y el "Yo acuso" de Zola proscribió y perseguido por defender la verdad, hizo que toda la prensa libre del mundo, protestase de la hipócrita injusticia de los tribunales que deshonraron la patria, que Victor Hugo, llamó "El cerebro del mundo" y de la que había de esperarse siempre, iniciativas de progreso y libertad. Esta actitud de los hombres de criterio recto y libre, influyó, y no poco, en la reivindicación de las víctimas, dado que la gran nación, escuchó en torno de ella, clamores de desprestigio é indignación.

Las injusticias ó abusos que se cometen en un territorio, deben ser seguidos por la protesta de las masas justicieras de todas las naciones, porque por encima de los tribunales sujetos á miras partidarias, está el gran tribunal de la opinión pública.

Ambiente de justicia; anhelos de equidad universal, perfeccionar la dignidad humana, y allí, donde el atavismo de las leyes, ó las tramas de una secta, laceró una víctima, nace la protesta que vá extendiéndose por todos los corazones generosos, y tocando en todas las conciencias.

La reacción jesuítica en España, vá á cometer un acto más de infamia inquisitorial, contra los escritores Ferrer y Nakens.

El primero estableció en Barcelona con el título de "Escuela Moderna" una casa editora, como se erige un faro en lugar tenebroso, y allí se daba á la luz, las más importantes obras de esclarecidos autores europeos y americanos. Era como un gran centro de fuerzas que se extendían rápidamente á toda la península, instruyendo á las masas populares, dándolas posesión de voluntad, haciéndolas entrar en el camino plétorico de vida que lleva á los derechos razonados. Ante la clerecía, la ilustración es un delito imperdonable, y en derredor de aquel faro luminoso, fueron apostándose las lúgubres figuras jesuíticas, atisbando el momento de saltar traidoramente sobre el amigo de la erudición.

El atentado de Morral, les pareció ocasión propicia, y Ferrer fué delatado de cómplice, encarcelado, condenado y se le embargaron sus bienes.

Morral, era hijo de un industrial catalán, cuya posición le permitió educar é ilustrar á los suyos. El autor del atentado, había visitado las más importantes capitales de Europa y dominaba varios idiomas, habiendo traducido del alemán y del francés algunos libros, por encargo del editor de "La Escuela Moderna" y esto sirvió de pretexto para desgarrar en Ferrer la presa codiciada.

Con insaciable encono, el Fiscal de la audiencia de Madrid, pidió el embargo de la casa que posee Ferrer en París, y en donde vive su esposa é hijos; pedido al que se ha negado justicieramente el gobierno francés alegando que si hay delito, es político. A la insistencia del tribunal español Mr. Sarrén, en representación del gobierno de Francia, contestó, que tanto era delito político, que al pedido de embargo acompañaban las autoridades españolas una requisitoria pidiendo se preguntase á las hijas y esposa de Ferrer, que clase de ideas sustentaba el procesado.

Como se vé procesar á un hombre por doctrinas subversivas, y preguntar después que clase de ideas tiene, es una trama burda, in-

fame, verdaderamente jesuita. Procesar y buscar después causa de proceso es el colmo inquisitorial!

Esta acción ha hecho estallar la indignación de la prensa libre, y entre otros el periódico republicano "La España Nueva" dice "¡Vaya un empeño que tiene en embargar los bienes del señor Ferrer la curia española!"

Nakens, ese gran corazón, ese hombre generoso, batallador incansable por la república y el libre pensamiento; el eternamente perseguido por la clerecía y conservadores por sus enérgicos artículos en "El Motín" es la otra presa empujada al presidio.

Después del atentado, Morral se presentó en la redacción del periódico del señor José Nakens, pidiéndole amparo, este escritor magnánimo, no reparó [é hizo bien] ni en la magnitud de su delito, ni en las consecuencias que podría traerle su acción: era un hombre que pedía protección, y en estas circunstancias, no cabía la delatación infame sino la conducta henchida de hidalgía, y á pesar de no tener con Morral, afinidad de ideas, le acompañó hasta las afueras de Madrid.

La opresión de un grupo debe ser deshecha por la protesta libre de los pueblos.

De la prisión de Ferrer y Nakens, ha protestado el pueblo libre de Francia y se ha organizado en París un "Centro Ferrer"; á esta protesta han seguido la de Spezia [Italia] cuya reunión la presidió la gloriosa víctima del Vaticano Gerrino Fontana, é hicieron uso de la palabra, el republicano Giovanni Merani, el libertario Pascuale Binazzi, el redactor de "La Libera Parola" Ugo Posani y el célebre dramaturgo Augusto Novelli; después han seguido las protestas de Génova, la del grupo Montesignano, la de San Sebastián, Preti, San Gottardo y otras poblaciones de Italia.

Se están preparando manifestaciones en casi todos los centros sociales europeos y en Buenos Aires.

En el Perú la primer protesta debe ser la de Chiclayo, á la que sin más mérito que un grande amor á la justicia me atrevo á invitar.

En estos días quedará organizado el comité, el que avisará por hojas impresas, día, hora y sitio de reunión.

En ese acto dará cuenta de las protestas redactadas en Italia, y se firmarán las actas pidiendo la libertad de los esclarecidos escritores, hoy víctimas de la imposición jesuítica.

Estoy seguro de la buena voluntad de los hombres de ideas libres y de conciencia recta.

B. ALBERTÍ CHACÉL. [1]

[1] El Compañero Chacéel ha publicado el presente llamamiento en "El Eco Popular" de Chiclayo; hacemos su protesta y llamamiento de nosotros abriendo á ella; La Redacción de El Hambriento.

A los proletarios de todo el mundo.

COMPAÑEROS: La incansante aspiración de los pueblos oprimidos para emanciparse del yugo religioso, político y económico ha llegado á revestir, en nuestros días, un carácter tan potente y decisivo que las clases privilegiadas venen ya forzadas á emplear los medios más opresivos y desesperados para continuar su vida parásita y despótica, habiendo su misma violencia precipitado el próximo fin de esta lucha gigantesca entre explotados y explotadores, afirmándose entre los obreros conscientes una estrecha solidaridad universal, puesto que la desigualdad social se deja sentir en idéntica forma en todos los países, horrándose, por lo tanto, todo sentimiento de raza y nacionalidad.

La revolución proletaria que actualmente se realiza en Rusia, acentúa una vez más la fuerza potente que los explotados contamos para defender nuestros derechos, viéndose luchar á un pueblo grande, harto de tanto sufrir, contra un imperio despótico y malvado, lucha que no tan sólo combate la tiranía burocrática sino que destruye los más hondos cimientos de la propiedad, para que la libertad económica sea un hecho.

La idiotéz del czar y la ambición de los grandes duques lanzó al pueblo ruso á una guerra vergonzosa y mortífera, sufriendo privaciones y muerte y llevando al suicidio á lo más floreciente de la juventud rusa, demostrando la crueldad y salvajismo de aquellos gobernantes, además de sembrar la ruina y miseria más espantosa en el país, lógico resultado de todas las guerras, probándolo las manifestaciones del hambre que se sucedieron en todo el imperio, en las cuales se pedía pan y la terminación de la guerra. Uno de esos movimientos populares tuvo lugar en San Petersburgo el 22 de Enero de 1905, en donde el pueblo en masa pedía al czar una solución á su situación miserable, recibiendo como única y brutal respuesta la descarga de los fusiles, los sablazos y los terribles latigazos de los cosacos, horrible carnecería en donde cayeron sin vida dos mil proletarios entre hombres mujeres y niños.

Este abominable hecho, que en vano se ha buscado un paralelo en la historia, indignó de tal modo á aquel pueblo, hasta entonces sufrido y resignado, que bien pronto mereció la simpatía del proletariado universal, por su bravura y la tenacidad con que ha luchado contra sus tiranos, habiéndose batido valientemente en Moscú, Odesa, Baku, y otras partes, en donde los feroces cosacos mordieron el polvo, además de ver diezmarse sus filas, gracias á los certeros golpes de los revolucionarios.

Y este movimiento revolucionario no decae lo prueba el que cada día surgen de todas partes nuevos y entusiastas luchadores que siembran el terror entre los gobernantes y entre las filas de la burguesía, los cuales se ven impotentes para solocarlo, pues buscan ayuda en los demás países, como Luis XVI también pedía socorro á los otros tiranos para vencer á los revolucionarios franceses, probándolo el viaje de un emisario del gobierno francés, recientemente hecho á San Petersburgo, para concertar con el gobierno ruso un tratado especial de extradición al objeto de arrestar á los revolucionarios rusos que se encuentran en territorio francés para ser entregados en manos de sus

feroces verdugos. Además, se sabe positivamente que varios gobiernos europeos conciertan un plan común para el caso de que la revolución en Rusia tome grandes proporciones, enviar sus ejércitos respectivos para sostener con las bayonetas el imperio y el hogar con sangre las aspiraciones libres de aquel pueblo heroico.

Compañeros: Es necesario que sepáis la horrible trama que se está urdiendo contra nuestros hermanos rusos, y pensad que si este movimiento llega á sofocarse, las ideas de emancipación recibirán un rudo golpe, coaligándose entonces nuestros tiranos para destrozarnos en la lucha á más de hacerse cómplices de las maquinaciones burguesas, porque con nuestro silencio dejaríamos que se cometiera un delito contra nuestros propios intereses.

Es, pues, de gran importancia que discutáis estos hechos en vuestras respectivas sociedades obreras, en centros instructivos, en los talleres, en vuestros hogares, y que de todos salga un grito de indignación contra todos los tiranos y un propósito firme de ayudar con todas vuestras fuerzas á los valientes luchadores rusos, porque, os repetim una vez más, la causa de aquellos es la causa de todo el proletariado universal.

Para este fin, se ha constituido en Nueva York un Centro Internacional de Trabajadores, el cual ha empezado una activa agitación en pro de la revolución rusa, proponiendo en principio la Huelga General Universal en caso que los gobiernos europeos intervengan en los asuntos rusos.

Discutid en todas las sociedades obreras, centros socialistas, grupos anarquistas, círculos de estudios sociales, individuos, etc., y mandadnos vuestras opiniones, porque sabido es que en las luchas obreras todavía no se ha dicho la última palabra, poniéndonos todos los obreros del mundo de común acuerdo y en constante relación.

Elevéense los corazones proletarios y hagámonos solidarios de la revolución rusa, porque además de tratarse de una gran causa es un deber de solaridad universal.

Salud, actividad y Revolución.— El Centro Internacional de Trabajadores de Nueva York.

Dirijase la correspondencia al N.º 72, Liberty St., Brooklyn, N. Y. (Estados Unidos).

Oye carnero

- Escucha tu que huyes de tus compañeros de trabajo y ocultamente pretendes burlarte de los mas conscientes y activos, así como te muestras rehacio y moroso para ayudar al periodico obrero libertario.
- I. Asocíate á los de tu gremio.
- II. No traicionar á tus compañeros.
- III. Ser activo y conciente.
- IV. No dejarte explotar.
- V. Concurrir á las asambleas y conferencias.
- VI. Estudiar libros y periódicos obreros.
- VII. Dejar las tabernas y prostibulos.
- VIII. Rebelarse contra sus verdugos.
- IX. Atraer á los indiferentes.
- X. Instruir á sus hijos.

V. M.

Centro de Propaganda Libertaria "Humanidad"

Los miembros de esta agrupación están citados á una reunión, para

tratar asuntos de vital importancia para la propaganda; en su local, hoy, á las 8 de la noche.
de "El Liberal" del Día 18

Puntos Rojos

Vitarte

"Sociedad Unión Proletaria 18 de Diciembre

Presidente, Luis Garcia, Tesorero, Hermilio Gonzalez, Vocal 1.º Francisco Sono, 2.º Erasmo Salas Vocal 3.º José de la Cruz Guardia, Secretario, Romero y Flores, Prosecretario, Domingo Nicollini.

Lima

Federación de Obreros Panaderos Estrella del Perú

- 1.º Presidente: Vocal de A. S. Juan G. Guerrero.
 - 2.º Presidente: Vocal de Justicia Alfredo Injoque.
 - 3.º Presidente: Vocal de Tesorería Santiago Reyes.
 - 4.º Presidente: Vocal de La C. de Resistencia A. Sanchez.
 - 5.º Presidente: Vocal de Contabilidad M. C. Levano.
 - 1.º Presidente: Vocal de Beneficencia José Claudio Meneses.
 - 2.º Presidente: Vocal de Beneficencia Marcelino Chumpitaz.
 - 1.º Secretario Delfín Lévano.
 - 2.º Secretario Luis Ramirez.
- Secretario del Exterior M. C. Lévano

"Unión Textil de Resistencia"

Presidente, Carlos de Latorre, Vicepresidente, Belisario Argote, Secretario, Ricardo Castañeda Pozo.

Pro-secretario, Evaristo Rodríguez, Fiscal, Toribio Sotomayor, Adjunto al Fiscal Fernando Teran. Vocales, H. Sanchez S. Salinas, G. Moreno.

"Caja de Defensa del Gremio de Tejidos"

Presidente, Leopoldo Gonzalez, Vice-presidente, Manuel Torres, Tesorero, Abelardo Sanchez, Fiscal, Pedro Hernandez, Secretario, Demetrio Leiva, Pro-secretario, Ricardo Sobrino.

"Unión de Jaboneros"

Presidente, Antonio Magan, Vice-presidente, Clemente Samper, Fiscal, Manuel Huarings, Adjunto Fiscal, Juan B. Tapia, Tesorero, Teodomiro Oyague, Secretario, T. Aquino Babilón y Ezequiel Alegre.

Comite Directivo

Presidente, Pedro Reyes, Fiscal, Amador Salarrayan, Tesorero, David Pomo, Secretario, Arturo Figueroa. [este comite representa La Caja de Resistencia de La Fábrica de Tejidos de San Jacinto.]
Fábrica de Tejidos La Victoria
El delegado recaudador, Buenventura Rosales.

Federación de Trabajadores Rejional Peruana.

Proximamente á iniciativa de La F. de O. P. Estrella del Perú y secundada por varios compañeros libertarios, otra vez se trabaja con actividad para fundar un entidad de obreros de todas la agremiaciones de resistencias con el lema que encabeza estas líneas.

Callao

Confederación de Obreros y Artesanos

Con el presente lema se instalará el mes entrante un fuerte cuerpo

obros en forma de resistencia compuesto de mas de siete gremios, que hace más de dos meses vienen celebrando sus juntas preparatorias en las cuales han terminado sus estatutos; bien por los nuevos luchadores Chalacos.

Voces Solidarias

Sociedad de Resistencia Cosmopolita de Obreros en Tejidos y Ramos Similares Fundada el 19 de Diciembre de 1906 [su sello]

"A Las Sociedades de Resistencia de Obreros Tejedores en el Perú."

Febrero 15 de 1907.

Obreros Tejedores en el Perú

Compañeros:

Lejos de vosotros estamos hermanos: pero muy cerca nuestros corazones que laten á impulso de un sentimiento universal que se llama: *Solidaridad*; ese lazo que nos une á todos los parias, escarceados por el pulpo capital, en medio de las preocupacion intensa de los intereses que lo pueden llamar del obrero de Chile.

En medio de la discusión del gran problema *Mundial* obrero; sentimos latir un pinchazo, que el capital Peruano ha querido daros en el corazón de vosotros; nosotros, sentimos el dolor agudo con que se sacrifican á los hermanos de miseria.

Con la voz debil de nuestros pulmones; protestamos de los actos vandálicos de la autoridad Peruana.

Nosotras las obreras en tejidos, desde aquí estamos atenta con el oído puesto hacia allá que los vientos norte nos tran, débiles ayes de las víctimas que creen que han quedado en las calles; por manos y voces de tiranos.

Aprovecho la presente para manifestar con efusión; un ¡viva! hacia la lucha mundial en que estamos empeñadas; y en especial vosotros. Compañeros—Peruanos.

¡De vosotros y la Causal

Elena Chaparro
Secretaría General

Santiago Chile.

Congreso Obrero LIBERTARIO COMUNISTA INTERNACIONAL

[CIRCULAR]

Compañeros.

Cuando en 1893 se reunió en el Tonhelle de Zurich el Congreso obrero socialista, los elementos más revolucionarios de las fracciones socialistas y los libertarios decidieron reunirse aparte y tomar posición enfrente de la corriente reformista parlamentaria. Varios delegados al Congreso general y muchos anarquistas que se habían enterado del proyecto de estas reuniones revolucionarias, acudieron cada noche al local del *Platten-Garten* de Zurich y asistieron á nuestro Congreso.

Este "Congreso de los anarquistas", como lo llamó la Prensa de distintos países, habia llegado á ser un hecho, y su alcance así como su éxito fueron acogidos con alegría general en las esferas revolucionarias.

Un segundo Congreso, análogo

al anterior, se celebró en 1896 en Londres simultáneamente con el Congreso socialista general. Recuérdese que entonces sellegó a una separación franca y definitiva entre los socialistas parlamentarios y los comunistas revolucionarios gracias a la exclusión decisiva pronunciada contra los anarquistas por el Congreso socialista.

De ahí la necesidad, para los elementos comunistas libertarios y revolucionario en el movimiento obrero, de la acción común particular.

Durante la Exposición Universal de París en 1900, celebró otro Congreso obrero revolucionario internacional. El ministerio Waldeck Millerand [Millerand, el social-demócrata] prohibió aquel Congreso; pero en varias reuniones secretas celebradas en París y sus alrededores, los compañeros procedentes de ambos continentes pudieron al menos discutir uno ó dos puntos capitales.

Las infrascritas Federaciones de grupos obreros libertarios y comunistas han resuelto convocar un cuarto congreso internacional de cuyo organización se han encargado Bélgica y Holanda, el cual se celebrará en una fecha, que se fijará ulteriormente durante el verano de 1907, en Amsterdam.

Abriamos el proyecto de admitir en este Congreso no solo á los delegados de los grupos libertarios y comunistas, si que también á los compañeros que acúdan individualmente. En efecto, áun que desearíamos conocer los votos en pro y en contra de ciertas proposiciones, no podríamos atribuir á la existencia de una mayoría y de una minoría el alcance que le dan las agrupaciones y los Congresos parlamentarios, donde las minorías tienen que someterse á las decisiones de las mayorías. No admitimos decisiones de carácter *ad-hoc*, lo cual no nos impide juzgar interesante saber cuántos grupos y compañeros coinciden en la misma apreciación sobre un punto determinado. Las discusiones, en nuestras sesiones, tendrán el mismo carácter que las de los Congresos científicos internacionales. Por este motivo no vemos ningún inconveniente en admitir igualmente á los que acúdan en representación propia que á los delegados de los grupos, con tal que no haya motivos para dudar de su buena fé.

Además de los grupos y de los compañeros libertarios, todos los delegados de los sindicatos y de los organizadores sindicalistas que acúdan individualmente, todos los delegados de colonias comunistas etc. serán los bienvenidos. En una palabra, hacemos un llamamiento á cuantos deseen cooperar á la preparación de una sociedad mejor, en la que imperen los principios de comunismo y de libertad.

Os invitamos á discutir en nuestro Congreso, no solo una parte de nuestros principios y de nuestra propaganda, como suelen hacer los Congresos librepensadores ó antimilitaristas; si que también los principios mismos y la propaganda misma en toda su extensión. Pues sabemos que en la vida social todos los problemas se relacionan y enlazan mutuamente; y creemos puntos esenciales de doctrina y de táctica hacen indispensable una conferencia de carácter internacional.

Estos últimos años, se han manifestado rumbos nuevos en los principios y en la táctica de comunistas y libertarios. Sin querer anticiparnos á la orden del día que será ulteriormente fijada por los grupos notamos que la Acción Directa ha sido inaugurada con tanto tesón y tanta concuencia en varios países, precisamente bajo el impulso de nuestros compañeros, que es una

prueba patente del progreso de nuestras ideas en el mundo obrero, á la vez que las discusiones que origina bastarían para justificar la organización de un Congreso internacional.

Pero hay otras cuestiones no menos interesantes, como el antimilitarismo y las relaciones entre los comunistas libertarios y ciertos movimientos religiosos tales como el *tolstoísmo* el *anarquismo cristiano*, puntos que no pudieron ser discutidos en el Congreso de 1900.

Enfin, habrá que ocuparse de los medios que habrá que emplear para establecer relaciones internacionales más directas y este, y otros puntos, reclaman una discusión profunda.

Las discusiones del Congreso de Amsterdam tendrá lugar de preferencia en lengua francesa, alemana ó inglesa. Si algun congresista desea expresarse en otro idioma, podrá hacerlo siempre que no se tropiece con dificultades insuperables para hallar un traductor.

Debiendo el Congreso celebrarse en Julio ó en Agosto, pedimos con instancia que los trabajos que se hayan de leer ó distribuir, así como los textos de las proposiciones sean remitidos antes del 1.º de Junio de 1907 á la dirección del secretario de la Federación comunista libertaria de Holanda JOH J. LODIEWIJK, Antoniszstraat 49, Amsterdam, Holanda).

Invitamos así mismo á todos los grupos y Federaciones que resuelvan enviar delegados, que nos lo comuniquen antes de dicha fecha. Ambas precauciones facilitarán la buena preparación del Congreso y la recepción de los compañeros.

Por otra parte, la preparación del Congreso exijirá gastos que no es justo pesen exclusivamente sobre los grupos belga y holandés. Bien que sea fácil entenderse ulteriormente acerca de la distribución de dichas cargas entre los grupos é individuos que asistan al Congreso debemos advertir que una parte de los gastos especialmente los que se refieren á impresos y distribución, pesará sobre nosotros antes de la fecha del Congreso.

Que todos los que quieran ayudar al éxito del Congreso envíen pues, desde luego, los fondos que deseen suscribir, tesoro de la Federación holandesa J. L. BRIJN Keplerstraat 170, La Haya [Holanda].

Las sumas que se reciban serán publicadas en el Boletín del *International Libertario* donde se publicarán igualmente todos los datos y comunicaciones ulteriores referentes al Congreso.

La dirección del Boletín es: GEORGES THONAR 97 rue de Laixkau, Herstal, Liège (Belgique).

Compañeros, manos á la obra; consagrad vuestras energías al éxito del Congreso obrero comunista y libertario de 1907 en Amsterdam.

Viva la Internacional Libertaria

Por la Federación de los Comunistas libertarios de Holanda, el Secretario: JOH. J. LODIEWIJK.

Por la Federación de los Comunistas libertarios de Bélgica, el Secretario: G. THONAR.

Por la Federación anarquista de Alemania, el Secretario: PAUL FRAUBÖSE.

Por la Federación anarquista de Bohemia, K. VOHRZEK y L. KNOTEK.

Por la Federación de los anarquistas de lengua hebrea de Londres, el Secretario: A. SCHAPIRO.

Sindicalismo y parlamentarismo

Continuación.

Cuando los mineros ingleses aceptaron la *slidingscale*—escala móvil—de los salarios, que depende de los precios á los que se venden los diversos carbones, se hicieron, por así decirlo, co-gerentes, co-participantes de la industria minera. Establecieron como un primer jalón para llegar á ser co-propietarios.

Y esta idea jamás ha sido abandonada entre los *trade-unionistas* ingleses.

Cuando se encontraron en 1864 con los mutualistas [*proudhonianos*] franceses para fundar la Internacional, el fondo de su idea fué el principio de crear la fuerza capaz de imponer á los patronos las mejores condiciones de trabajo. Pero también, y sobre todo crear en la clase trabajadora las corporaciones de oficios que día podrían substituir á los patronos y tomar en sus manos la producción y la gestión de toda la industria.

Se ha necesitado toda la fuerza de la burguesía venida á la Internacional; se ha necesitado el desastre de la Francia y la imposibilidad por los franceses, de pertenecer á la Internacional; se ha necesitado, en fin, todo el conglomerado estadista y parlamentario de los alemanes aprendiendo el alfabeto del socialismo; y también es triste el constar el espíritu de intriga de Engels y de Marx, para substituir á la idea madre de la Internacional, que era la idea sindical, esta otra idea de hacer de las uniones obreras una máquina para la conquista de escaños socialistas demócratas en el Parlamento.

Después de treinta años se ha hecho un poco en todas partes el ensayo de democratismo social parlamentario. Un poco en todas partes se ha ensayado el destruir el movimiento sindical, de obstaculizarlo, para después dominarlo por el socialismo democrático político. Parecía haberse logrado. Pero en el momento mismo en que se creía en el éxito, he aquí que el movimiento obrero de la antigua Internacional franco-inglesa de 1864 renace. Las uniones de oficios levantan su cabeza, se reorganizan, se engrandecen en todas partes y por todas partes se emancipan de la tutela de los políticos.

Es natural. Las dos perseguían dos objetos diferentes.

Los socialistas demócratas de la escuela alemana querían el *socialismo gubernamental*, el ser todos funcionarios, como dijo Brousse, ó mejor dicho, el *capitalismo gubernamental*, del que los ferrocarriles del Estado nos dan un anticipo.

Mientras que las uniones obreras que tienen su origen en el movimiento de Owen, los socialistas franceses y en la Internacional de 1864-1871, persiguen un objeto bien diferente. Su idea es la de encontrar el medio para los trabajadores, organizados por oficios, de apoderarse de todas las ramas de la industria y de preparar los medios para ser gerentes ellos mismos de estas industrias en el progreso de la sociedad.

Esta idea, que han buscado matarla para sustituirla con la del capitalismo del Estado, continúa viva en las masas de las *Trade-Uniones* inglesas, al mismo tiempo que los trabajadores, en presencia de todo lo que se les ha dicho sobre el socialismo titulado científico, no se atreven bastante á expresar su pensamiento.

Pero desde que la grande huelga de los docks de Londres hizo concebir algunas esperanzas, los trabajadores ingleses expresaron abiertamente la idea de tomar los docks por la unión de los *dockeros*, y de regentar la explotación por la Unión Obrera.

Por otra parte, la grande Unión de Cooperadores ingleses me escribía un día. "no podríais, compañeros, darnos un artículo escrito sobre la manera cómo las Uniones de Trabajadores de los Ferrocarriles podrían administrar toda la red de caminos de hierro ingleses, ellos mismos, sin que el Estado ponga la mano sobre los caminos de hierro?"

He aquí donde dirigen sus miradas. No por el sistema de Witte ó del rey de Italia, que hace al Estado propietario y gerente de la industria de los transportes, sino que los trabajadores, ingenieros, maquinistas, etc., sean ellos mismo los gerentes de esta industria.

Y tienen razón. Es esto lo que representa el *porvenir*. Porque no será de los ministerios, será solamente de los mismos obreros, de donde podrá salir la gestión honrada de las industrias.

Así, las necesidades de momento, las necesidades de la lucha de todos los días entre el obrero y el patrono, los mil accidentes de esta sorda lucha que los trabajadores han de sostener en cada taller, en cada mina, en cada fábrica, son tan evidentes que no puede haber la menor duda sobre la necesidad absoluta de las uniones obreras, completamente independientes de los partidos políticos, socialista y otros. Cada trabajador se apercebe de ello cada día. Sabe que si mañana las uniones de oficio se debilitasen, todas las conquistas hechas quedarían á merced de los patronos.

Pero hay también la previsión de las necesidades de un porvenir inmediato. De una manera ó otra la socialización de los medios de producción se impone. Todos la ven venir. Cada obrero comprenderá que sólo los mismos trabajadores pueden organizar la gerencia de las industrias, el día que ellas empiecen á ser socializadas. Como podrían, entonces, dejar la tarea inmensa de todo el trabajo preparatorio á los escritores, á los abogados, á los burgueses, aunque estuviesen animados de las mejores intenciones.

La emancipación de los trabajadores debe ser obra de los trabajadores mismos, se dice generalmente. Pero el medio en el cual esta emancipación se realizará debe ser también un medio de los trabajadores mismos.

PEDRO Kropotkine.

La Pederastia

No cabe duda que progresamos, el crimen sodomista de Moises Proaño en el Callao practicado el primero del presente mes, es seguro que no pondrá en guardia á los mansos y buenasos padres de familia que aun cren en la religión como freno del temor de las concupiscencias; de mas está el que nosotros relatemos los hechos, es publico y notorio que el verdugo del *Salciano* mantenía relaciones antinaturales con el joven Grados, que retirado del Colegio de don Bosco el muchacho respirando otro ambiente no desease seguir engañado ni hacer de *Pederasta Pasivo* á lo que Proaño le tenia acostumbrado de Atras.....tiempo; se rebelase y no

queriendo consentir, el asesino Salesiano óbito por la fuerza tomando la navaja de barba que usan todos los de Sotana para degollar á su pobre víctima no ya solo de su lujuriosa asquerosa pederastia, sino aún suprimiéndole la vida que la jente de corona rapada y de Sandalias, lo han practicado.

No nos viene de nuevo todo lo acontecido, allí esta Chile con el colegio de San Jacinto de Los Hermanos Cristianos, aquí tenemos El Convento de La Merced en el año 1882 y si enumeráramos la revista mundial que ha salido á la luz sería poco; comparado con lo que se ignorará.

¡Sotanas!

¡Oh vosotros los morales, seres de amor y dulzura los que despreciáis los males con frase mística y pura!.....

¡Oh, ruines, ¡Oh mercenarios! ¡Vuestras obras donde están? Convento y seminarios los ocultan con afán.

Clero hipocrita, salvaje, la oscuridad fue tu ciencia; no es tan negro tu ropaje comparado á tu conciencia.

Tú del pasado Negraura y verguenza del presente, seras mañana basura y maldición de la jente.

AMADRO FERNANDO RIOS
De "La linterna" de Montevideo

"EL JORNALERO"

Semanario Obrero, Calle de Olavía N. 44. [Trujillo, Perú]

"EL ECO POPULAR"

Periódico Obrero, Lista de Comercio, [Chiclayo. Perú]

"LA PROTESTA LIBRE"

Periódico Obrero Revolucionario, Calle de Veronica N. 22 [Chiclayo. Perú]

"LOS PARIAS"

Periódico de Propaganda Libertaria. Casilla N. 1013. [Lima Perú]

Propaganda Escrita

Nuestros verdaderos enemigos están dentro de nosotros. Arranquemos de nuestros corazones la ambición, la avaricia y los celos, y estableceremos el orden y la armonía que deben reinar en la sociedad; y todos los hombres serán amigos.

Fenelón.

Muchas veces oigo quejarse de desengaños á los que dedican gran parte de sus afanes á la propaganda de las ideas de regeneración Social, tropiezan á cada paso con la ignorancia, con la mala fe, con la ingratitud, con la dificultad de convencer á la mayoría. Se desesperan de obtener escasos resultados tras largos y enormes esfuerzos. Algunos se desalientan y abandonan la lucha.....Yo también he tenido desalientos y he sido herido por to-

dos esos tropiezos. Pero mi experiencia propia y la historia—que es la experiencia de los demás—me han enseñado que todo ello es muy humano, que siempre ha ocurrido así, que todos los reformadores han luchado con los mismos inconvenientes y que, sin embargo, la humanidad ha realizado grandes progresos. Cuando he comprendido eso he empezado á tener paciencia á esperar y á no parecerme pequeño ninguna ventaja, ningún triunfo, ninguna conquista; por inferiores que á primera vista resultasen, comparados con la energía gastada en conseguirlos.

R. Altamira.

Los grupos demasiado numerosos tienen el defecto de que la afinidad es más difícil. Dadas las costumbres y las preocupaciones de la sociedad actual, que á todos nos alcanzan, aún á los que somos mas enemigos de ella, no es frecuente que puedan reunirse durante mucho tiempo más allá de diez ó doce hombres con la armonía de ideas, de procedimientos y aun de simpatías personales que son necesarias para la buena marcha del grupo. Además el mismo trabajo que un grupo de muchos puede realizarlo uno compuesto de pocos y bien avenidos.

El Porvenir del Obrero.

Eso, en cuanto á las impacencias y á los desalientos, por la poca eficacia presente de la propaganda. En cuanto á los desengaños que proporciona la ingratitud de aquellos mismos á quienes queremos salvar, digó que no solo debe extrañarnos, sino que es preciso contar con ellos como cosa inevitable; seguro, quien tenga tanto amor propio y tan escaso amor al ideal que el choque con la ingratitud.

Altamira.

Que se reúnan cuatro, seis ó diez individuos, del mismo modo de pensar, y que se pongan de acuerdo para adquirir periódicos, folletos ó libros, leerlos y comentarlos en común y luego repartirlos entre concuecinos, entre sus compañeros de trabajo ó en donde crean que pueda ser mas útil, esto es muy sencillo y puede hacerse aun en tiempo de persecuciones, puestos que tales trabajos, hechos con prudencia, no requieren ninguna Publicidad.

El Porvenir del Obrero.

He aprendido que los grandes hechos sociales se forman así, lentamente, paso á paso, y que nada hay despreciable en el continuo caminar de las ideas, me he convencido de que lo fundamental en la propaganda es el acto de fe que realizamos todos los días, creyendo que aquello que predicamos, no obstante ser hoy rechazado por muchos, será en lo futuro el credo de la mayoría, el credo de la humanidad toda.

R. A.

Los propagandistas, sinceros y leales á la revolución social, por mucho que propaguen y por poco que causen motivos de rencillas personales, no dejan de cruzarles el camino los envidiosos que miran la obra crecer sin su concurso de ellos, la criticaran primero, la censuraran después, y si no basta á

quello, maquinaran la intriga la guerra sorda hasta el despretigio del individuo haciéndole perder tal vez muchos adictos á la idea; el remedio eficaz contra esa obra de la envidia emascarada, es no molestar en lo mínimo aquel elemento que lucha en la forma que el cree es buena y sería. Si algunos libertarios no creen buena la forma de lucha que aportan los otros, y estos están convencidos que es así; dejar los que ellos mismos sufran las consecuencias de su Ridículo, dejarlos que ellos mismo sientan el sonrojo de su mal proceder, dejarlos que ellos mismos se desengañen y tarde ó temprano reconozcan su error.

L. E. U.

Hay que hacer bien á pesar de los ingratos, sabiendo que existen y resignándonos á que nuestros afanes sean olvidados y menospreciados por los mismos que los aprovechan, el desquite de los que obran así consiste en ver que, si su nombre se borra de la memoria de los otros, su obra triunfa, y los que le pagaron con desprecios ó rebeldías personales, viven de los frutos que da la semilla que ellos sembraron.

R. A.

Desengañemosnos compañeros la variedad en el campo anárquico, es la grandeza del ideal mismo; los dictérios personales los insultos indirectos, lejos de solidarizar á los individuos los aparta y aleja a veces más de lo que uno cree, ¿somos luchadores? luchemos; que en la sociedad burguesa hay mucho, que desbrozar, seamos los zapadores.

El Hambriento.

Erogacion voluntaria

VITARTE.—Hermínio Gonzales 30, D. G. Nicollini 10, Genaro Agüero 20, Gregorio Muñoz 20, Pablo Yiso 10, Juan Rojas 10, Pedro Flores 10, Pérez 10, Ignacio Flores 20, Genaro Naráño 10, Abraham Ruiz 10, Juan de la Cruz Guardia 10, Faustino Alméstár 30, Juan Ormazza 20, Glicerio E. Becorena 10, Luis García 50, Dario N. Chávez 10, Eduardo Chumpitaz 10, Fierro 04, Gustavo A. Romero 50, Carrión 20, Jimenes E. 10, Melo Oyola 20, Ríos A. 10, Arias 10, Figueroa 10, Andres Torres 20, Sanchez B. 15, Casabona 10, Erasmo Salas 10, Antonio Ramos 04, Arospide 20, Palacios 10, Agosto malca 20, José Huanqui 10, Aguirre 20, Victor Ruiz 10, Pastor Cubas 20, R. Valverde 10, E. Portocarrero 10, G. Castaña 20, Cesar Fonken 10, Santa Cruz 10, Serma M. 10, José Campos 10, Astorgo A. 10, Donayre 10, Luis Brito 30, G. Almeyda 20, Nicolas de la Barcéna 40, Balboa 10, Aguado Ramírez 10, Ricardo Ramos 10, José Colp 10, Borjas 10, Quiroz M. 10, Manuel F. Salinas 20, Abelardo Tátaje 20, Emilio Ugarte 20, Roman Friarte 20, Manuel Cruz 10, G. Soto 20, V. Laredo 20, German Silva 20, Antisana 05, M. Viscárra 10, Alvarez C. 10, Abril 10, Hajar 20, Rivera T. A. 10, Martín T. Puma 20, José M. Chávez 20, Juan P. Velasco 10, Manuel Sanchez 20, José Luis Velazquez 20, León S. 10, Prudencio Palomino 20, Mariano A. Bejarano 20, Andrade 05, Félix Suarez 10, Javier Le. Torre 50, Roman Olivero 25, Fernando Estrada

da 10 Pasche 10, Anselmo Ramos 10, P. Ferrer 10, Montoya 10, Ilfonso Hernández 20, Celada 20, Pablo Flores 10, E. Elmore 20, José González 10, Francisco Yarlequé 20, Erasmo C. Echagaray 10, Soto C. 10, Dionicio Marroquín 10, Gonzales R. 20, Juan Ramos 10, Un Terrorista 05, E. Alzamora 30, Jorge Usanini 20, Cesar Campos 10.

CALLAO.—Un grupo de obreros concientes y entusiastas \$ 1.45.

LIMA.—Fabrica de Tejidos de San Jacinto.

Pedro Maya 40, Pedro Miranda 10, Pedro Reyes 10, Baldomero Rodríguez 10, David Forn 10, Un Salarrayan 10, Manuel Plaza 10, Julio Chirre 10, Arturo Herrera 10, Alejandro Chumpitaz 10.

Fabrica de Tejidos de Santa Catalina.—Carlos de Latorre 20, Manuel Nuñez 10, Un Abúrrido 10, Toribio Sotomayor 10, Un Maldeido 10, Fernando Terán 10, Diego Mecias 10, José Gonzales 20, José Palomino 10, Ismael Cano 10, Salomon Izaguirre 10, Jacinto Curi 20, Fernando Ferreccio 10, Alejandro Mabana 10, Un Hombre Sin Patria 10, Mateo Morral 20, Belisario Argote 20, Oscar de Latorre 10.

Fabrica de Tejidos El Progreso.—Hernandez 20, Carlos Freire 10, Torres 10, Jara 10, Leyba 10, P. E. 10, G. N. 10, Ferreccio 10, Sobriño 10; Uribe 10, Leopoldo Gonzales 10.

Fabrica de Tejidos La Victoria Teodoro Malca 20, A. Astorga 10, A. Iriarte 10, U. Cruz 10, U. Rios 10, P. Galvez 10, E. Barrera 20, B. Rosales 10, L. Montellanos 10, J. Key 10.

Lista N.º 1.—Esteban Serna 20, Rosendo Rojas 10, Un Compañero J. B. 10, Francisco Quintana 10, Julio Quintana 20, Hilario Savdra 05, S. C. Caballero 08, Santillano Rampoldi 20, Fortunato Figueri 10, Juan Aimare 10, José Pinto 10, N. (Zapatero) 10, Un Particular O. C. 20, Michellini 40, Brigida Burguesa 10, Barro Burgues 10, P. Danton 20, Pedro Kelly 10, M. Saldovall 10, P. Pardave, 10, P. Alejos 08, R. Oxia 06, J. Canpio Salcedo 06, Paosmayo 42, T. A. Babilón 30, A. Magón 30, Virgilio Perez 20, Dionicio Salazar 10, Fermín Silva 10, N. Camposana 10, Roberto Larrriba 40; Ilfonso La Torre 10, V. Salas 06, S. Silva 06, F. Ruedas 06, M. Montero 06, S. Sanchez 06, G. Guerrero 06, M. Lampre 06, T. Fernandez 06, Y. Venezuela 06, A. Venezuela 06, F. Alcazar 06, C. Ortiz 06, M. Roman 06, F. Chávez 06, M. Andrade 06, M. Chumpitaz 10, J. Martínez 05, J. Vera 05, J. Llerena 15, A. Pacheco 10, Pedro Salazar 10, J. Rodríguez 10, Roberto Calvo 10, P. Calle 06, M. Gutarra 06, Sebastian Mengoni 20, Fermín Cornejo 06, A. Cisneros 10, Pedro Cespedes 10, E. Herrera 10, Juvenal Vaquez 15, Comingo Ferrari 20, José Casigliero 10, Juan Casigliero 10.

Lista N.º 2.—Francisco Portocarrero 10, Figueroa 20, F. Heredia 10, G. Chávez 15, M. Moraité 10, E. Otazú 10, A. Fernandez 10, M. Macias 05, J. Cordero 10, N. Humpres 06, M. Inzusquis 05, A. Ugarte 10, H. Ugarte 10, E. Nuñez 10, E. Vergara 10, R. Recarte 10, D. Alegre 10, L. Herrera 10, T. Morales 10, M. Fernandez 10.

El Hambriento, \$ 5,00 José Barrera 50, Suma Total \$ 38-56.
A Los Compañeros del Exterior.
—en el otro número acusaremos el recibo de folletos y periódicos.